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INTRODUCTION 

The IEC 61375 standard series specifies a Train Communication Network for usage in railway 
vehicles (trains) mainly intended for the exchange of TCMS related information, but not 
restricted to it. The specification starts from the physical layer up to the application layer and it 
involves different communication technologies.  

This part of IEC 61375 (IEC 61375-2-3) defines the communication profile of the Train 
Communication Network so as to achieve interoperability between Consists connected by 
Ethernet Train Backbones as defined in IEC 61375-2-5.  

The reasons for prompting the preparation of this part of IEC 61375 are:  

• definition of the requirements necessary for communication interoperability on Ethernet 
Train Backbone level;  

• full documentation of the requirements of all users, aligning them and setting them out 
in standard form; 

• providing guidelines for the technical solution adopted for the train backbone 
interoperable communication; 

• defining a conformance test guideline (Annex F) which gives guidance for checking the 
conformity of consists to the communication profile. 

Concrete train applications for certain functionalities are not dealt with in this part of 
IEC 61375. They are contained in IEC 61375-2-4. 
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ELECTRONIC RAILWAY EQUIPMENT –  
TRAIN COMMUNICATION NETWORK (TCN) –  

 
Part 2-3: TCN communication profile 

 
 
 

1 Scope 

This part of IEC 61375 specifies rules for the data exchange between consists in trains. The 
aggregation of these rules defines the TCN communication profile.  

The objective of the communication profile is to ensure interoperability between consists of the 
said trains with respect to the exchange of information. For this it defines all those items which 
are necessary for communication interoperability: 

• an architecture with defined train directions related to different train views; 

• a common functional addressing concept; 

• common communication protocol for data exchange between functions; 

• a set of services for train communication control. 

As a restriction, this communication profile is adhered to the Ethernet Train Backbone (ETB) 
technology as defined in IEC 61375-2-5. Towards the consist networks, a more abstract 
interface is defined which does not restrict the appliance of any consist network technology as 
for instance MVB (IEC 61375-3-1), CANOpen (IEC 61375-3-3) or ECN (IEC 61375-3-4). 

It is not within the scope of the communication profile to define application data content and its 
meaning (e.g. syntax and semantics). This is within the responsibility of the application profiles. 
Namely two application profiles are explicitly supported as shown in Figure 1: the TCMS 
application profile as defined in IEC 61375-2-4, and the onboard multimedia and telematic 
services (OMTS) related profiles as defined in the IEC 62580 series.  
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Figure 1 – IEC 61375-2-3 as connecting element between train backbone and application 

2 Normative references 

The following documents, in whole or in part, are normatively referenced in this document and 
are indispensable for its application. For dated references, only the edition cited applies. For 
undated references, the latest edition of the referenced document (including any amendments) 
applies. 

IEC 61375-1, Electronic railway equipment – Train communication network (TCN) – Part 1: 
General architecture 

IEC 61375-2-1, Electronic railway equipment – Train communication network (TCN) – Part 2-1: 
Wire Train Bus (WTB) 

IEC 61375-2-4, Electronic railway equipment – Train communication network (TCN) – Part 2-4: 
Application Profile 

IEC 61375-2-5, Electronic railway equipment – Train communication network (TCN) – Part 2-5: 
Ethernet train backbone 

IEC 62280, Railway applications – Communication, signalling and processing systems – Safety 
related communication in transmission systems 

ISO/IEC 9646-6:1994, Information technology – Open Systems Interconnection – Conformance 
testing methodology and framework – Part 6: Protocol profile test specification 

IEC 

IEC 61375-2-5 (Ethernet Train Backbone ETB)

IEC 61375-2-3 (Communication profile)

IP based communication

communication services

IEC 61375-2-4 (Application profile)

diagnosis
function

traction
function

brake 
function

door 
function

IEC 62580-x (OMTS)

application services

Operator (e.g. driver, train staff)
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ISO/IEC 9646-7:1995, Information technology – Open Systems Interconnection – Conformance 
testing methodology and framework – Part 7: Implementation Conformance Statements 

ISO/IEC 17011:2004, Conformity assessment – General requirements for accreditation bodies 
accrediting conformity assessment bodies 

ISO/IEC 17025:2005, General requirements for the competence of testing and calibration 
laboratories 

3 Terms, definitions, abbreviations, acronyms, and conventions 

3.1 Terms and definitions 

For the purposes of this document, the following terms and definitions apply.  

3.1.1  
application layer 
upper layer in the OSI model, interfacing directly to the application 

3.1.2  
application layer interface 
definition of the services offered by the application layer 

3.1.3  
application process 
element within a real open system which performs the information processing for a particular 
application  

3.1.4  
big endian 
definition where the most significant byte of multi byte data is stored in the lowest address 
memory location and sent first in the sequence of serialized transmissions  

3.1.5  
bridge 
device which stores and forwards frames from one bus to another on the base of their Link 
Layer addresses 

3.1.6  
broadcast 
nearly simultaneous transmission of the same information to several destinations  

Note 1 to entry: Broadcast in the TCN is not considered reliable, i.e. some destinations may receive the 
information and others not. 

3.1.7  
closed train 
train composed of one or a set of Consists, where the composition does not change during 
normal operation 

EXAMPLE metro, sub-urban train, high speed train units. 

3.1.8  
closed train consist 
consist within a closed train 
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COMMISSION ÉLECTROTECHNIQUE INTERNATIONALE 

____________ 

 
MATÉRIEL ÉLECTRONIQUE FERROVIAIRE –  

RÉSEAU EMBARQUÉ DE TRAIN (TCN) –  
 

Partie 2-3: Profil de communication TCN 
 

AVANT-PROPOS 
1) La Commission Electrotechnique Internationale (IEC) est une organisation mondiale de normalisation 

composée de l'ensemble des comités électrotechniques nationaux (Comités nationaux de l'IEC). L'IEC a pour 
objet de favoriser la coopération internationale pour toutes les questions de normalisation dans les domaines 
de l'électricité et de l'électronique. A cet effet, l'IEC – entre autres activités – publie des Normes 
internationales, des Spécifications techniques, des Rapports techniques, des Spécifications accessibles au 
public (PAS) et des Guides (ci-après dénommés "Publication(s) de l'IEC"). Leur élaboration est confiée à des 
comités d'études, aux travaux desquels tout Comité national intéressé par le sujet traité peut participer. Les 
organisations internationales, gouvernementales et non gouvernementales, en liaison avec l'IEC, participent 
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La Norme internationale IEC 61375-2-3 a été établie par le comité d'études 9 de l'IEC: 
Matériels et systèmes électriques ferroviaires. 

La présente version bilingue (2019-01) correspond à la version anglaise monolingue publiée 
en 2015-07.   

Le texte anglais de cette norme est issu des documents 9/2029/FDIS et 9/2048/RVD.    

Le rapport de vote 9/2048/RVD donne toute information sur le vote ayant abouti à 
l'approbation de cette norme.    

La version française de cette norme n'a pas été soumise au vote.   



IEC 61375-2-3:2015  IEC 2015 – 293 –  

Cette publication a été rédigée selon les Directives ISO/IEC, Partie 2. 

Une liste de toutes les parties de la série IEC 61375, publiées sous le titre général Matériel 
électronique ferroviaire – Réseau embarqué de train (TCN), peut être consultée sur le site 
web de l'IEC. 

Le comité a décidé que le contenu de cette publication ne sera pas modifié avant la date de 
stabilité indiquée sur le site web de l'IEC sous "http://webstore.iec.ch" dans les données 
relatives à la publication recherchée. A cette date, la publication sera 

•  reconduite, 
•  supprimée, 
•  remplacée par une édition révisée, ou 
•  amendée. 

Le contenu des corrigenda de décembre 2015 et d'octobre 2016 a été inclus dans cette 
version. 

 

IMPORTANT – Le logo "colour inside" qui se trouve sur la page de couverture de cette 
publication indique qu'elle contient des couleurs qui sont considérées comme utiles à 
une bonne compréhension de son contenu. Les utilisateurs devraient, par conséquent, 
imprimer cette publication en utilisant une imprimante couleur. 
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INTRODUCTION 

La série IEC 61375 spécifie un réseau embarqué de train (TCN, Train Communication 
Network) à des fins d'utilisation dans des véhicules ferroviaires (trains), principalement 
destiné à l'échange d'informations relatives aux systèmes de contrôle et de gestion de train 
(TCMS, Train Control and Monitoring System), sans toutefois s'y limiter. La spécification 
s'étend de la couche physique à la couche application; elle implique différentes technologies 
de communication.  

La présente partie de l'IEC 61375 (IEC 61375-2-3) définit le profil de communication du 
réseau embarqué de train afin de garantir l'interopérabilité entre les rames connectées par 
des réseaux centraux de trains Ethernet (ETB, Ethernet Consist Network) tels que définis 
dans l'IEC 61375-2-5.  

Les raisons motivant l'élaboration de la présente partie de l'IEC 61375 sont:  

• la définition des exigences nécessaires à l'interopérabilité de communication au 
niveau des réseaux centraux de trains Ethernet;  

• la documentation complète des exigences de tous les utilisateurs, en les harmonisant 
et en les présentant sous un format normalisé; 

• la fourniture de lignes directrices pour la solution technique adoptée pour la 
communication interopérable des réseaux centraux de trains; 

• la définition de directives d'essai de conformité (Annexe F) qui fournissent des lignes 
directrices pour la vérification de la conformité des rames par rapport au profil de 
communication. 

Les applications embarquées concrètes pour certaines fonctionnalités ne sont pas traitées 
dans la présente partie de l'IEC 61375. Elles sont définies dans l'IEC 61375-2-4. 
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MATÉRIEL ÉLECTRONIQUE FERROVIAIRE –  
RÉSEAU EMBARQUÉ DE TRAIN (TCN) –  

 
Partie 2-3: Profil de communication TCN 

 
 
 

1 Domaine d'application 

La présente partie de l'IEC 61375 spécifie les règles relatives à l'échange de données entre 
les rames de trains. L'agrégation de ces règles définit le profil de communication TCN.  

L'objectif du profil de communication est d'assurer l'interopérabilité entre les rames desdits 
trains du point de vue de l'échange d'informations. Pour cela, il définit l'ensemble des 
éléments nécessaires à l'interopérabilité de communication: 

• une architecture, avec des directions de train définies relatives à différentes vues du train; 

• un concept d'adressage fonctionnel commun; 

• un protocole de communication commun pour l'échange des données entre les fonctions; 

• un ensemble de services pour le contrôle des communications de trains. 

À titre restrictif, ce profil de communication est conforme à la technologie de réseau central 
de train Ethernet (ETB, Ethernet Consist Network) telle que définie dans l'IEC 61375-2-5. En 
ce qui concerne les réseaux de rames, une interface plus abstraite est définie sans 
restreindre l'application d'une quelconque technologie de réseau de rame, par exemple le bus 
de véhicule multifonctions (MVB, IEC 61375-3-1), le réseau de rame CANopen (CCN, 
IEC 61375-3-3) ou le réseau de rame Ethernet (ECN, IEC 61375-3-4). 

Il n'entre pas dans les attributions du profil de communication de définir le contenu des 
données d'application ni leur signification (ex: syntaxe et sémantique). Cela relève de la 
responsabilité des profils d'application. Comme le montre la Figure 1, deux profils 
d'application sont explicitement pris en compte, à savoir: le profil d'application TCMS tel que 
défini dans l'IEC 61375-2-4 et les profils liés aux services multimédias et télématiques 
embarqués (OMTS, Onboard Multimedia and Telematic Services) tels que définis dans la 
série IEC 62580.  
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Anglais Français 

Operator (e.g. driver, train staff) Opérateur (ex.: conducteur, personnel du train) 

application services services d'application 

IEC 62580-x (OMTS) IEC 62580-x (OMTS) 

IEC 61375-2-4 (Application profile) IEC 61375-2-4 (Profil d'application) 

diagnosis function fonction de diagnostic 

traction function fonction de traction 

brake function fonction de freinage 

door function fonction de porte 

communication services services de communication 

IEC61375-2-3 (Communication profile) IEC 61375-2-3 (Profil de communication) 

IP based communication communication basée sur IP 

IEC61375-2-5 (Ethernet Train Backbone ETB) IEC 61375-2-5 (Réseau central de train) 

Figure 1 – L'IEC 61375-2-3 en tant qu'élément de connexion entre le réseau central de 
train et l'application embarquée 

2 Références normatives 

Les documents ci-après, dans leur intégralité ou non, sont des références normatives 
indispensables à l’application du présent document. Pour les références datées, seule 
l'édition citée s'applique. Pour les références non datées, la dernière édition du document de 
référence s'applique (y compris les éventuels amendements). 

IEC 

IEC 61375-2-5 (Ethernet Train Backbone ETB)

IEC 61375-2-3 (Communication profile)

IP based communication

communication services

IEC 61375-2-4 (Application profile)

diagnosis
function

traction
function

brake 
function

door 
function

IEC 62580-x (OMTS)

application services

Operator (e.g. driver, train staff)
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IEC 61375-1, Matériel électronique ferroviaire – Réseau embarqué de train (TCN) – Partie 1: 
Architecture générale 

IEC 61375-2-1, Matériel électronique ferroviaire – Réseau embarqué de train (TCN) – 
Partie 2-1: Bus de Train Filaire (WTB) 

IEC 61375-2-4, Electronic railway equipment – Train communication network (TCN) – 
Part 2-4: Application Profile (disponible seulement en anglais) 

IEC 61375-2-5, Matériel électronique ferroviaire – Réseau embarqué de train (TCN) – 
Partie 2-5: Réseau central de train Ethernet 

IEC 62280, Applications ferroviaires – Systèmes de signalisation, de télécommunication et de 
traitement – Communication de sécurité dans le système de transmission 

ISO/IEC 9646-6:1994, Technologies de l'information – Interconnexion de systèmes ouverts 
(OSI) – Cadre général et méthodologie des tests de conformité OSI – Partie 6: spécification 
de test pour les profils de protocoles 

ISO/IEC 9646-7:1995, Information technology – Open Systems Interconnection – 
Conformance testing methodology and framework – Part 7: Implementation Conformance 
Statements (disponible seulement en anglais) 

ISO/IEC 17011:2004, Evaluation de la conformité – Exigences générales pour les organismes 
d'accréditation procédant à l'accréditation d'organismes d'évaluation de la conformité 

ISO/IEC 17025:2005, Exigences générales concernant la compétence des laboratoires 
d'étalonnages et d'essais 

3 Termes, définitions, abréviations, acronymes et conventions 

3.1 Termes et définitions 

Pour les besoins du présent document, les termes et définitions suivants s'appliquent.  

3.1.1  
couche application 
couche supérieure du modèle OSI en interface directe avec l'application 

3.1.2  
interface de couche application 
définition des services offerts par la couche application 

3.1.3  
processus d'application 
élément d'un système ouvert réel qui effectue le traitement de l'information pour une 
application particulière  

3.1.4  
big-endian 
gros-boutiste 
définition selon laquelle l'octet de poids fort des données à octets multiples est stocké à 
l'emplacement mémoire ayant la plus petite adresse mémoire et envoyé en premier dans la 
séquence de transmissions sérialisées  




